Sehr ernsthaft muß ich in diesem Zusammenhang ansprechen, daß beispielsweise meine dringende Forderung auf dem zentralen Führungsseminar,

an der Staatsgrenze NORD/Küste ein komplexes System zur Sicherung der Staatsgrenze aufzubauen,

noch nicht zu den notwendigen Schlußfolgerungen und Maßnahmen führte.

<u>Wiederholte</u>, zum Teil sehr ernste, schwerwiegende Vorkommnisse im Jahre 1971 und die Ergebnisse deren Überprüfung zeigen,
daß die bisherigen operativen Maßnahmen auf Teilgebieten nicht
ausreichen, um dieses Problem insgesamt operativ in den Griff
zu bekommen.

Durch die Leiter der Hauptabteilungen VII und I, den Leiter der Bezirksverwaltung Rostock und in enger Zusammenarbeit mit den anderen Schutz- und Sicherheitsorganen ist jetzt unverzüglich und konsequent die Forderung nach Schaffung eines komplexen Systems der Sicherung der Staatsgrenze NORD/Küste zu erfüllen.

Zu effektiven Lösungen werden wir in dieser Frage und in den anderen von mir gestellten neuen Problemen nur dann gelangen, wenn - wie ich auf dem zentralen Führungsseminar betonte - ausgehend von der gemeinsamen Verantwortung ein abgestimmtes, komplexes und systematisches Vorgehen bei gleichzeitiger Erhöhung der Eigenverantwortlichkeit der einbezogenen operativen Linien und territorialen Diensteinheiten sichergestellt wird.